

pulso á la repoblación forestal, abriéndose canales de regadío, y creando en aquellas regiones donde esto no sea posible, depósitos y pantanos, donde se conserven las aguas de lluvia, para emplearse en el riego en las épocas de sequía.

En otro lugar ocupase extensamente el popular colega, del hecho de haberse traspasado la propiedad de *El Correo Español* á un súbdito inglés.

«El Liberal»

—Publica un número de ocho páginas para dar cabida al manifiesto de la Liga Nacional de Productores y á las conclusiones de las Cámaras de Comercio de la Asamblea de Zaragoza.

En un artículo de tonos templados, dice que es preciso echar un velo sobre lo pasado, y que sería un crimen olvidarse de las colonias que hemos perdido, por el hecho de que ya no sean nuestras.

Agrega que si nos dejamos abatir por el desaliento, quedaremos relegados al olvido de todo el mundo, y que esto sería necesariamente nuestra ruina.

«El País»

—En su artículo de fondo sostiene la necesidad de que el Gobierno salga de su apatía, emprendiendo la resolución de los graves problemas pendientes.

En vez de ocuparse tanto en las cuestiones electorales, entiende el colega que los ministros están en el deber de resolver siquiera el problema de nuestros hermanos prisioneros en Filipinas, y el del pago de sus haberes á los repatriados.

Ya no se trata, por lo que á estos asuntos se refiere, de cuestiones de Gobierno, sino de un caso de caridad y de justicia.

El colega termina su artículo diciendo que hay que darse prisa, porque el tiempo es oro, y sabe el señor Villaverde—dice—que el oro está hoy por las nubes.

Hácese eco en otro artículo *El País* de la noticia circulada respecto á que el general Polavieja se dispone á proceder contra algunos telegrafistas, por haber dado publicidad á ciertos despachos que el ministro de la Guerra consideró de índole reservada.

A propósito de esto, dice el colega que hará muy mal el general de Pañaque en hacer caso de esas denuncias que se le han hecho, porque todo el mundo sabe, que de lo poco bueno que en este país queda, es el cuerpo de telegrafistas, á pesar de que se le paga poco y mal.

«El Globo»

—Dice el órgano fusionista que cada día que transcurre se pone de manifiesto más y más el hecho de que la masa republicana va desapareciendo.

Así lo han comprendido, dice, los republicanos de Madrid, desistiendo de presentar la candidatura cerrada que proyectaban.

Solo el Sr. Rodríguez (de Constantino)—añade—se ha lanzado á la lucha, confiando en las simpatías de que goza entre sus correligionarios; pero no tardará en sufrir un desengaño, ya que no hay poder humano que levante el espíritu de aquellas que fueron masas republicanas.

Triste es decirlo—agrega el cole-

ga,—pero esta es la verdad!

Crónica General

Las elecciones y los accionistas del puente

La mayoría de los accionistas interesados en el puente particular sobre el río Ebro, recuerdan ahora, apropiado de las pretensiones de D. Teodoro Gonzalez, de representar este país ante las Cortes, la cuenta guerra que hizo *La Verdad* á aquella importante y necesaria obra, menospreciando á los accionistas, llenando de improprios á la empresa, y tratando á la Maquinista Terrestre y Marítima, nada menos que de *fábrica de anarquistas*.

Los disparates y sandeces que escribió entonces el órgano en la prensa del Sr. Gonzalez, se comentan en la actualidad, comprendiéndose perfectamente que valiosos accionistas del puente metálico sobre el Ebro, llamado de Nuestra Señora de la Cinta, sumen sus poderosas fuerzas á las de las clases neutras del país, para oponerse á los descabellados planes políticos del Sr. Gonzalez.

Todos los accionistas, todos los interesados, todos los vecinos de los barrios de la Cruz y San Vicente, no deben olvidar que *La Verdad* escribía contra los iniciadores de la obra, sueltos tan agresivos y punzantes como el siguiente, contenido en su número correspondiente al 27 de marzo de 1894:

«Estamos pues en el período álgido de la farsa, y próximo ya el derrumbamiento de la sociedad político económica *Agio y compañía*. Pero en vez de cosechar honores y riquezas, cosecharán nuestros punzantes epigramas, nuestras burlas sangrientas, la bafa y chacota que de ellos haremos eternamente, poniéndoles en solfa á todas horas, ridiculizándoles mañana y tarde, y haciendo un paralelo del patriotismo, previsión y acierto de D. Teodoro Gonzalez, con el egoísmo, la ignorancia y soberbia del Sr. Cañé.

«Lo hemos dicho muchas veces y lo repetiremos mil si fuese necesario. La lucha está empeñada, y ni damos ni queremos cuartel. Uno de los contenidos quedará inutilizado para siempre y ya nadie duda que el vencido será el Sr. Cañé. Su vanidad y petulancia, su soberbia y orgullo, no han de salvarle de la execración pública.

Seguimos mientras ahondando la fosa para enterrarle en compañía de sus *Muts* y de su proyectado puente. Pero este trabajo toca á su término afortunadamente, porque se acerca la hora de dar sepultura á los constantes enemigos de Tortosa.»

Los muertos que vos matais.....

El Sr. Gonzalez juzgado por los silvelistas

Cortamos de *La Provincia de Tarragona* de ayer:

«Como estamos en época de infundios, no sabemos si lo será el siguiente, que circulaba ayer por esta capital, relacionado con una nueva evolución del *Diario de Tarragona*.

Decíase que haría profesión de fé conservadora, fundándose ello, en que dicho colega hace unos días solo se ocupa y preocupa de las peripecias que sufre la candidatura de D. Teodoro Gonzalez, por Tortosa.

Los que tal comentaban, añadían, con fundados razonamientos, que mientras al *Diario* tanto le interesa, y tanto se entusiasma por los casos y cosas de Tortosa, apenas habla ni trata de sus correligionarios, cuyas únicas candidaturas recomendó y acordó el Comité provincial de su partido, señores López Puigcerver y Orga.

Y nosotros preguntamos: ¿Se hace esa campaña, verdaderamente apasio-

nada, á favor del Sr. Gonzalez, con asentimiento y beneplácito del señor Marqués de Marianao, y demás individuos y personalidades del Comité y del partido?

¿Se acordó así en la última reunión que celebró el aludido Comité?

¿Sigue siendo órgano del partido fusionista provincial el *Diario*?

¿Aprueban las aludidas personalidades la forma y en las condiciones y circunstancias que el *Diario* combate á un candidato de la honorabilidad del Sr. Gassol?

Porque una de dos; ó el partido fusionista cifra su triunfo, en la cercana contienda electoral, en el triunfo del Sr. Gonzalez, y nó en el de los señores Puigcerver y Orga; ó el *Diario* no puede ni debe seguir mereciendo la confianza, ni ostentar la autoridad que hasta la fecha ha obtenido entre sus correligionarios.

A ver quién nos descifra este logogrifo.

En cuanto al verdadero partido liberal dinástico de Tortosa, no cifra su triunfo en la victoria del Sr. Gonzalez; muy al contrario, nuestros amigos le combaten de frente y con lealtad, y llevarán á los comicios poderosas fuerzas, para procurar la derrota de un candidato que varias veces ha sido rechazado por el cuerpo electoral.

140 repatriados procedentes de Filipinas, han pasado en el correo de esta tarde por nuestra estación, quedándose en Tortosa, Ismael Canaleta y José Subirats, naturales de Tortosa, que servían en artillería de plaza.

Cinematógrafo

Mañana por la noche, se abrirá probablemente al público, el pabellón que se está montando en la Plaza de Alfonso XII.

Anúncianse amenos espectáculos, vistas sorprendentes, y novedades perfeccionadas.

Los precios que regirán son los siguientes:

Asientos de preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 20.

Está próximo á llegar á esta población, el ortopédico Sr. Perez, establecido en Valencia.

El día 11 se registraron en esta tres nacimientos y una defunción.

Los republicanos del distrito de Gandesa, adheridos á la Fusión, han acordado en una reunión celebrada el día 9, adoptar el retraimiento en las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

Se dice que en breve serán aumentadas las fuerzas militares que guarnecen ésta provincia.

El Sr. Sagasta

Nuestro ilustre jefe Sr. Sagasta, no se preocupa siquiera de la oposición que se pretende hacerle en Logroño en la elección del domingo próximo. Querer empañar la adhesión y cariño que los electores riojanos tienen para el nombre ilustre que les representa hace tantos años, es tarea realmente risible.

La Cámara Agrícola de esta ciudad, teniendo en cuenta la notable baja de los cambios suplicó al Gobierno la conveniencia de aplicar en totalidad el impuesto arancelario sobre los trigos extranjeros á su introducción en los puertos de la Península, ó sea ocho pesetas por hectólitro, y en contestación á la demanda se ha recibido el siguiente despacho telegráfico.

El Ministro de Hacienda al Presidente de la Cámara Agrícola de Tortosa.

«Recibido su telegrama, el Gobierno

se ocupa precisamente en estos días de asunto al que dará una pronta solución.

Tortosa en París

Han sido designados para formar parte de la comisión organizadora para el envío de productos de ésta comarca para la exposición de París, los señores D. Primitivo Ayuso, D. Joaquín Piñol, D. José Via y D. Joaquín Llasat.

Una vez más excitamos á los propietarios y comerciantes y en especial á los exportadores de aceites, que hagan un esfuerzo para que esté dignamente representada esta rica é importante producción nacional.

En el tren expreso de esta madrugada ha pasado por nuestra estación procedente de Barcelona, nuestro distinguido amigo el director de *El Noticiero Universal* D. Francisco Peris Mencheta, que se dirija á Valencia y Sueca.

Del 16 al 30 del actual deben publicarse las listas de los jurados y supernumerarios que han sido designados para cada partido judicial, el sitio y el día en que deben presentarse y las causas que habrán de verse.

El día 21 del corriente permanecerá en Tortosa, hospedándose en la fonda Barcelonesa, el conocido ortopédico D. José Pujol de Reus, que lleva hechas muchas curaciones de herniados en poco tiempo.

La parroquia con que cuenta, ya numerosa, agrádecele la frecuencia de sus visitas.

Las Alcaldías de Gandesa, Godall y Miravet, anuncian en el *Boletín Oficial*, las subastas para el arriendo á venta libre de las especies de consumos.

La de Godall tiene de manifiesto al público el proyecto de presupuesto.

Y las de Aldover y Pradip la matrícula industrial.

El Juzgado de primera instancia de Gandesa, saca á la venta en pública subasta varios inmuebles que poseen en el término de Ascó, Antonio Jordá Radnà y Pedro Biarnés Peris.

El de Tortosa, dos fincas del término de la Cava, de José Llambrich Ferré.

A los liberales de éste Distrito

Abundando nosotros en las ideas y conceptos que venimos exponiendo frecuentemente en el *DIARIO* desde que empezó el período electoral, y considerando convenientísimo, hoy más que en otras ocasiones, la lucha en los comicios, esperamos que todos nuestros amigos políticos, absolutamente todos, tanto los de Tortosa como los de los pueblos que constituyen este Distrito electoral, acudirán el próximo domingo á cumplir con su deber, votando **contra** la candidatura de don Teodoro Gonzalez, y trabajando en su respectiva esfera cuánto les sea posible, para lograr su derrota.

El pintor Marqués

Reproducimos del *Noticiero de Barcelona* de anteanoche el siguiente suelto, que se refiere á un artista tortosino:

«Hemos visto los dos cuadros que acaba de terminar el laureado pintor don José Mariz Marqués por encargo de la distinguida familia del que fué presidente de la República de Uruguay general Santos.

Son dos retratos: uno de la viuda de este ilustre estadista y otro de su yerno el reputado doctor Bosch. En el primero no se sabe admirar más que si lo humano de las carnes ó si la perfección y belleza del ropaje, tan admirablemente hecho, que parece sobrepuesto

en el lienzo El del doctor Bosch es notabilísimo por el colorido y la luz.
El Sr. Marqués, que repetidas veces ha dado pruebas inequívocas de su talento y méritos artísticos, puede estar satisfecho de estos dos últimos lienzos suyos, que le acreditan de habil retratista como ya lo estaba de dibujante correcto y colorista siempre ajustado á la verdad.

Dámos al Sr. Marqués nuestra cordial enhorabuena por sus nuevos cuadros.

Por Parches de Wasmuth son el mejor remedio contra los callos.
De venta en casa D. Francisco Canivell Sala, Angel 6, Tortosa.

De todas partes se nos dice que las personas que tenían continuos dolores de muelas los han visto desaparecer en absoluto desde que emplean el Odol.

El fosfato de cal que existe en nuestros huesos, nervios y músculos, es absolutamente indispensable al organismo; bajo la forma perfecta que le ha dado Dusart, el lactofosfato de cal es asimilable, reanima las fuerzas, estimula y regulariza el apetito; esto explica la venta realmente prodigiosa del *Vino y Jarabe de Dusart*.

Cirugía y Medicina Operatorias, Partos, Enfermedades de las Mujeres y de los ojos.

Doctor Perez del Arco
San Blás, 15.—TORTOSA.

Noticias de Madrid

(Del día 13 de Abril)

Por telégrafo y teléono

El Gobierno

El Sr. Dato ha celebrado una nueva conferencia telefónica con el gobernador de Guipúzcoa, que se supone relacionada con la lucha electoral y también con la agitación carlista.

El presidente del Consejo se propone extremar el rigor en lo referente al asunto de incompatibilidades.

Las clases pasivas

Los representantes de las clases pasivas se reunirán el día 17 del corriente en Junta magna, para protestar contra el acuerdo del Gobierno, relativo á rebajarles el 50 por 100 de sus haberes á contar desde el 1.º de Enero último.

El actor Pinedo

El actor Sr. Pinedo, teniendo noticia de que su esposa se hallaba en Madrid, ha presentado una querrela de adulterio.

La esposa ha prestado declaración, reconociendo las cartas que dirigió á su marido y á su suegro pidiéndoles perdón.

Después de declarar ante el juez, ha quedado en libertad la esposa del señor Pinedo.

Silvela y Tetuán

Los amigos del duque de Tetuán insisten en asegurar que á pesar de la conferencia que ha celebrado éste con el Sr. Silvela, el duque sigue y seguirá independiente.

Añaden que no piensan ingresar en el silvelismo, y que la actitud del duque de Tetuán la determinarán los sucesos que puedan desarrollarse.

Pánico un un teatro.— 17 heridos

En Alcora, pueblo de la provincia de Castellón, se inflamó un quinqué en el teatro instalado en el Círculo Mercantil.

Un espectador gritó: «¡Fuego!» y el público alarmado abandonó la sala precipitadamente, resultando 17 espectadores heridos, algunos de gravedad.

POSTRES VARIOS

PEQUEÑECES

En casa de una cerera, cuando más calor hacía, vi un letrero, que decía: «Se va á liquidar la cera.»

Aumentativo guasón es mantón: que así se diga ha llamado mi atención, pues generalmente abriga más la manta que el mantón.

Me contestó descarada cuando la dije al pasar: «Eres mi sol; sí, mi sol. —Que, ¿vá usted á solfear?»

Obtuve al fin la merced de que Irigoyen me oyese, pero á gritos, porque es ese sordo como una pared.

Debes decir de Irigoyen, y dispensa te replique, que es sordo como un tabique, porque las paredes oyen.

De su cacumen el fruto, firma el crítico Alcocer con el pseudónimo Bruto. —Pues le ván á conocer.

No sé, libreros osados, como el comercio comprenden al anunciar que «se venden y compran libros usados». Con ese letrero abusan de la fé pública, sí, pues los que venden allí son los que menos se usan.

Busco á dos letrados hoy, más con tan poca fortuna, que por todas partes voy sin hallarles en ninguna. Ya se agota mi paciencia porque no sé dónde están.

—Pues pásate por la Audiencia. Que en la audiencia informarán.

En unas oposiciones los jueces han suspendido á un profesor de gimnasia, por sus malos ejercicios.
JOSÉ M.ª SOLÍS Y MONTORO.

ULTIMA HORA TELEGRAMAS

Servicio especial del
DIARIO DE TORTOSA

Segunda parte

Madrid 14.—11 mañana.

Parece que el Consejo de ministros celebrado ayer en Palacio, tuvo una segunda parte, no conocida por la prensa, á la que se dá importancia.

Este es el rumor que circula.—*Mencheta*.

El Gobierno

Madrid 14.—11'35 mañana.

El Gobierno ha dado instrucciones concretas á los gobernadores civiles, ordenándoles que repriman todo intento de ilegalidad en las próximas elecciones de Diputados á Cortes y escitando su celo á fin de que sea cumplida exactamente la circular del señor Dato.—*Mencheta*.

Movilizados

Madrid 14.—2 tarde

Una comisión de oficiales movilizados, llegados recientemente de Filipinas han visitado á S. M. la Reina.—*Mencheta*.

Hacia Varsovia

Madrid 14.—2'30 tarde.

El Gobierno ha recibido un telegrama oficial, comunicándole que D. Jaime de Borbón ha partido hácia Varsovia.

Confírmase que sus gestiones en París han tenido un fracaso completo.—*Mencheta*.

Visitas

Madrid 14.—4 tarde

Los generales señores Barraquer y Marin, han cumplimentado esta tarde á la Regente.

—La firma de Fomento, no ha tenido hoy interés.—*Mencheta*.

Papelería y objetos de escritorio

ENSERES DE DIBUJO

Material para las escuelas

DE

JUAN KIES

12.—ANGEL.—12.—TORTOSA.

Persianas

DE

RAMON MARQUES

MERCADERES, 5.—TORTOSA
Se repintan y recomponen las usadas.

SE ACERCA
MAYO



AVISO

A LOS HERNIADOS (TRENCAIS)

Durante el día 21 del actual Abril, visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*), don José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, quien á las largos años de práctica en casa de D. José Clausolles de Barcelona, reúne la ventaja de ser muy conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias, por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO.—Es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cautchuc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De 9 á 4, saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa. (Dando aviso se pasará á domicilio.)

Los demás días, en su establecimiento Ortopédico *La Cruz Roja*, Reus-Plaza de Prim-Reus

Imp. SANCHEZ. BERNIS.—TORTOSA

PIGOTA
ANGEL, 16, Principal
TORTOSA

LINFA PURA DE VACA, RECIENTE
(PREVIO ANÁLISIS MICROSCÓPICO)
Todos los días festivos
de 10 á 12 mañana

DR. SABATÉ
especialista en PARTOS
y enfermedades de
MUJERES Y NIÑOS

